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※ TRA FAXNEWS 送付の中止希望、また、FAX 番号の変更につきましては、お手数ですが事務

局までご連絡をお願い致します。事務局電話：０３（３２２２）３８０８ 

◆高さ 60 ﾒｰﾄﾙ以上は超高層 
建築基準法では 60 ﾒｰﾄﾙ以上が超高層建築物としている｡1965 年以降､07 年 3 月まで

の超高層は 2,527 件存在する｡(国交省調べ) 06 年度だけでも 194 件｡100 ﾒｰﾄﾙ以上の

建物は487棟｡(消防庁調べ)現在の日本1はﾗﾝﾄﾞﾏｰｸﾀﾜｰの296m｡世界1は台北の508m｡

日本にあまり高い超高層建築物が存在しないのは、航空法の規制が厳しいため｡技術

的には、より高い建物の建築は十分可能である｡ 
◆地震に備えた備蓄倉庫を住宅に義務付け 
中央区の建築指導要綱で｡3 日間の水､食料確保が狙い｡10 階建て 25 戸以上の高層建

築物が対象｡5 階ごとに 1 箇所必要｡ 
◆国土交通省もｼｮｯｸを隠せない、耐震強度不足ﾏﾝｼｮﾝの多さ 
国交省が抜き打ち検査した 01 年以降のﾏﾝｼｮﾝの強度不足は調査の 10%も存在した｡ 
こんなに多いのでは頭を抱えてしまう｡いかに検査体制が形骸化していたかを物語る｡

こういうﾏﾝｼｮﾝが中古で流通したときその見極めが難しい｡ﾏﾝｼｮﾝの信頼性を大きく損

なっている｡ 
◆中国のｴﾚﾍﾞｰﾀｰ需要は年間 15 万台 
これは世界最大のﾆｰｽﾞ｡世界のﾒｰｶｰは参入している｡日本では日立､三菱 2 社であわせ

て 30%のｼｪｱを誇っている｡これだけの高層建物が建っていることはすごいことであ

る｡それも年間 25%以上の伸び率であり、どこまで伸びることか｡ﾒｰｶｰは作ればﾒﾝﾃﾅﾝ

ｽも必要であり、こうしてﾄﾞﾝﾄﾞﾝ世界に進出して行く｡ 
◆ｺﾝﾋﾞﾆ跡地は不動産ﾋﾞｼﾞﾈｽになる 
ｺﾝﾋﾞﾆ売り上げは今や頭打ち｡全国 4 万店を超えた｡しかし売り上げはﾋﾟｰｸ比の 10% 

は落ちてきている｡ 
新規と廃店が激しくなり廃店だけでもｾﾌﾞﾝｲﾚﾌﾞﾝでは年間約 450 店に上る｡これだけ

激しく動くのは不動産関係者にとっても有効利用を提案するﾁｬﾝｽである｡ｶﾞｿﾘﾝｽﾀﾝﾄﾞ

の廃店も多い｡新規の開店ﾋﾞｼﾞﾈｽでなく｢たたむﾋﾞｼﾞﾈｽ｣も注目しよう｡ 
◆再建ｾﾞﾈｺﾝが好調､いずれも黒字 
07 年 3 月期｡長谷工､三井住友建､熊谷組,ﾌｼﾞﾀ､東急建設､ﾊｻﾞﾏ､飛島建設の中堅ｾﾞﾈｺﾝ

はいずれも銀行より金融支援を受けた｡優先株の引き受けや債権放棄で多くの支援を

受けた｡結果として立ち直りつつあるので支援は成功と言えるかも知れない｡しかし

建設業全体のﾊﾟｲは増加しない中での非効率先を残すことは世界との競争では最適策

と言えるか疑問｡その分銀行の体力が低下し世界の中で日本の銀行は全く力のないも

のになっている｡建設業はもっと再編が必要ではないのか｡ 
◆農業に期待する 
国際競争力を持つ農業が日本にもあった｡観賞用の花は関税も補助金もない完全競争

の世界｡出荷量は年間 50 億本｡市場は完全に開放されている中で外国と戦っている｡ｶ

ｰﾈｰｼｮﾝだけでも需要は年間 6 億本｡1000 億円規模である｡又最近休耕田が復活してい

る｡米を燃料や飼料として考え、休耕田の復活も増えてきている｡資産の有効活用が変

化している｡ 
◆意外と少ない企業の教育訓練費 
厚生労働省の調べでは労働費用に占める教育訓練費は 0.33%とか(06 年) 
この数値は意外と少ない｡今後人材の獲得が厳しくなる中で、もっと教育にかけても

いいのではないか｡ｻｰﾋﾞｽ業では人材教育はﾒｰｶｰ等における研究開発費に匹敵する｡ｻｰ

ﾋﾞｽ業こそ人材の勝負ではないのか｡特に不動産業は人材の勝負である｡優秀な社員と

駄目社員の差が大きい｡仲介の世界は人材の足し算であり、人材のﾚﾍﾞﾙｱｯﾌﾟが会社の

ﾚﾍﾞﾙｱｯﾌﾟ｡機械や設備と同じ発想で投資を人材に向けるべきである｡ﾃﾞﾍﾞﾛｯﾊﾟｰの企画

部門は更に人材投資すべきだ｡いい商品企画は販売員の何十人､何百人に匹敵する｡い

やそれ以上だ｡仲介もﾃﾞﾍﾞも、しかし折角投資をしても引き抜かれたり独立してしま

うと言う宿命と闘わなければならない悩みはあるが･･｡ 
◆心に響く名経営者の言葉 
｢ﾌﾟﾚｼﾞﾃﾞﾝﾄ｣掲載の経営者の名言集記事より｡貴方はどの言葉に共感を持ちますか。 
｢部下の育成は子育てと一緒で上司が部下を思いやる気持ちは無償でなくてはなりま 
せん｣･･ﾀﾞｲｴｰ会長､林文子氏／｢経営者は悔しがることが重要なんです｣･･ｿﾆｰ会長､ 
出井氏／｢上司というのは存在するだけで部下のｽﾄﾚｽになることを肝に銘じよ｣･･ 
立正大､斉藤教授／｢最も大事なことは議論したら必ず決める､決めたら必ずやること 
です」･･･ｿﾌﾄﾌﾟﾚｰﾝ、宋氏／「部下がやる気が無いのはあなたがやる気が無いのだ､ 
愛情を持って教えていないからだ｣･･ﾕﾆｸﾛ弥永ｽｰﾊﾟｰ店長／｢必ず結果を出しますとい 
うのが本当の決意表明である｣･･･損保ｼﾞｬﾊﾟﾝ､平野氏／｢自分からやらせて下さいと 
いってくるのが出来る社員である｣･･･ｻﾝﾄﾘｰ、佐治氏／｢叱っても無駄だから叱らない 
と言うのは管理職の逃げ口上です｣･･･経営ｺﾝｻﾙﾀﾝﾄ､加藤氏 
 

ＴＲＡからのお知らせ 

◆東京都都市整備局、新都市建設公社、東京都財務局からの媒介依頼物件情報 

TRA ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞに掲載しております。 http://www.tokyo-fudousan.or.jp 

 

 


